

Séance du 30 janvier 2014

DELIBERATION DU CONSEIL MUNICIPAL

Le conseil municipal, régulièrement convoqué le 24 janvier 2014, s'est réuni au lieu habituel de ses séances et a délibéré sur la question suivante dont le compte-rendu a été affiché à la porte principale de la mairie.

-oOo-

PRESENTS : M. Grenet, Maire-Président ; M. Etchegaray, Mme Lauqué, M. Millet-Barbé, Mme Dumas, M. Labayle, Mme Bisautā, M. Gouffrant, Mmes Durruty, Gibaud-Gentili, M. Jaussaud, Adjoints ; MM. Pommiez, Saussié, Causse, Lozano, Mmes Chevrel, Chabaud-Nadin, Castel, M. Lacassagne, Mme Demont, MM. Escapil-Inchauspé, Gastambide, Mmes Doucet-Joyé, Salducci, Pibouleau-Blain, MM. Soudre, Aguerre, Etcheto, Mme Thicoïpé, M. Barrère, Conseillers Municipaux.

ONT DONNE POUVOIR : M. Soroste à M. Pommiez, Mme Boé à M. Lacassagne, Mme Darmendrail à M. Grenet, Mme Touraton à Mme Doucet-Joyé, Mme Capdevielle à M. Etcheto, M. Bergé à Mme Thicoïpé.

EXCUSE : M. Ugalde.

ABSENTS : M. Arandia, Mme Loupien-Suares.

SECRETAIRE : Mme Salducci.

Mme Castel présente le rapport suivant :

Mes Chers Collègues,

OBJET : CULTURE ET PATRIMOINE – Musée Basque et de l'histoire de Bayonne – Acceptation du don par Monsieur François Jarry d'une maquette de la corvette « La Sapho ».

Membre de l'Association des descendants du corsaire François Fidèle Ripaud de Montaudevert, Monsieur François Jarry a proposé en don à la Ville de Bayonne, par lettre du 10 juillet 2013, une maquette de « La Sapho », voilier construit à Bordeaux en 1809 et qui joua un rôle important dans la défense de Bayonne face au blocus des troupes anglaises en 1814, combats au cours desquels François Fidèle Ripaud de Montaudevert fut tué.

Cette maquette sera présentée par le Musée Basque et de l'histoire de Bayonne dans le cadre de l'exposition « La guerre oubliée : le Blocus de Bayonne en 1814 », du 11 avril au 15 juin 2014.

Au vu de sa fabrication récente, il est possible que la commission scientifique régionale ne donne pas son aval pour faire entrer cet objet dans les collections à label « Musée de France ». Néanmoins, pour son intérêt historique local, la conservation du Musée Basque et de l'histoire de Bayonne pourrait l'intégrer dans ses collections comme élément de muséographie.

A ce titre, la maquette sera exposée lorsque le sujet d'une présentation temporaire le justifiera et sera conservée le reste du temps en réserve. Le Musée Basque étudie cependant la possibilité de l'exposer de façon plus permanente dans la salle du plan-relief du port. Ainsi, compte tenu de sa valeur documentaire, cette pièce contribuera à faire mieux connaître un moment important d'une histoire à la fois locale et internationale, celle du Blocus de 1814.

Conformément à la convention de gestion des collections conclue entre la Ville et le syndicat mixte du Musée Basque et de l'histoire de Bayonne, il est demandé au conseil municipal de bien vouloir accepter ce don (valeur d'assurance : 5 000 €) pour le musée et de remercier, au nom de la Ville, Monsieur François Jarry.

Adopté à l'unanimité.

Ont signé au registre les membres présents.